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議 事 録 

令和４年第２回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和４年２月２２日（火） 

招集の場所 かほく市役所 ３０２会議室 

開   会 令和４年２月２２日（火） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

諸 井 幸 子 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       折 戸 靖 幸 

学校教育課長     北 川 直 紀 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山 田 義 幸 

管理担当専門員    荒 山   浩 

指導主事       中 島 美 穂 

教育センター所長   山 本 桂 一 

学校教育課長補佐   北 井 淳之輔 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

長 柄 悦 子 絈 野 武 利 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第１号 

議案第２号 

令和４年度かほく市教育目標について 

かほく市立学校教職員多忙化改善取組方針につい

て 

原案可決 

原案可決 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 令和４年第１回議会定例会提出議案について 

(2) 令和３年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費２月認定結果について 

(3) 第４回かほく市民交流スポレクサーキット大会について 

(4) イオンモールかほく連携事業昔遊び体験について 

(5) 管理担当専門員・指導主事・教育センター所長からの報告について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和４年第２回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として長柄委員、絈野委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【北川学校教育課長】 

（１月１９日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

この一カ月、新型コロナウイルスの感染が学校内で拡大した。すでに保健所では学校

内での感染に対しての対応は出来ないこととなっており、学校医と相談しながら最終的

に市教委が閉鎖等の判断をしているところである。先週までの数値をお示ししているが

５２名の児童生徒が感染をしている。外日角小学校が１月３１日から２月２日に学年閉

鎖、高松中学校が２月１５日から１８日の４日間臨時休業、そして河北台中学校は２月

１５日の学年閉鎖と２月１６日から１８日までを臨時休業とした。小学校では放課後の

学校外での感染ケースが多く見られ、中学校では一部授業、また、部活動や球技大会で

感染が拡大したのではないかと思われる。 

教職員の３回目のワクチン接種を２月１４日から優先的に取り組んでいる。石川県は

３月６日までがまん延防止等重点措置期間となっており、３月中は耐えしのぐような雰

囲気と思っている。年度変わりで意識が変化し、感染状況にも変化が出て、また、ワク

チン接種も進み、様子が変わってくれることを願うばかり。 

前回１月１９日の教育委員会以降開催された行事も減少した。１月２３日には文化財

防火デーにちなんだ防火訓練が高松産業文化センターで行われた。同日、市民交流スポ

レクサーキット大会の第２戦ボッチャ競技に取り組んだ。２月１日に予定していた立志

式については延期とした。また、今後の行事については、３月６日に予定していた市制
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施行記念継走大会は、まん延防止等重点措置期間延長を受けて中止と決定した。３月１

１日及び１７日に予定している小学校・中学校の卒業式については、来賓を最小限にし、

また、式典時間の短縮、保護者の人数制限あるいは在校生の参列制限をしている中で、

市長と相談した上で告辞及び祝辞についても昨年一昨年同様取りやめとし文書での配布

とした。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

 

【山本教育長職務代理者】 

告辞や祝辞は文書での配布ということだが、教育委員の出席はどうなるのか。 

【山越教育長】 

昨年一昨年同様、出席無しで考えている。 

【山本教育長職務代理者】 

告辞については文書配布で構わないが、参加だけでもできないか。 

【山越教育長】 

教育委員会という性質上、委員から是非参加したいという希望があればそのよう形を

とりたい。 

【山本教育長職務代理者】 

教育委員会関係者が誰も出席していないのはおかしいと思う。参加させてほしいとい

う想いは強くある。 

【山越教育長】 

 山本委員から参加したいという意見が出たが、各委員の意見を聞きたい。 

【絈野委員】 

見たいという思いはある。 

【山越教育長】 

学校設置者として卒業を見届けるという立ち合いはコロナ禍でも行っている市町もあ

る。山本委員、絈野委員からの意見もありましたので学校設置者として参加することと

します。 

【山越教育長】 

 その他質疑がなければ議件に入ります。 

 

 

議   件 

議案第１号 令和４年度かほく市教育目標について（継続審査） 

  議案第２号 かほく市立学校教職員多忙化改善取組方針について 

 

【山越教育長】 

それでは、議案第１号 令和４年度かほく市教育目標について、事務局から説明願いま

す。 

【折戸教育部長】 

（継続審査となっている令和４年度かほく市教育目標について説明） 
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【山越教育長】 

継続審査となっており前回から見直した部分を教育部長から説明していただきました。

令和４年度かほく市教育目標について委員の方からの質疑やご意見がありましたらお願

いいたします。 

【山本教育長職務代理者】 

生涯学習の目標２「子どもの読書習慣の定着」について、前回の対象は全世代であっ

たものが今回提示された対象が子ども中心となっている。是非、全世代での読書習慣の

定着を実施してもらいたい。中央図書館と学校司書との連携によって中学生も小学生も

読書習慣の確立が出来る。子ども達のみターゲットにしても読書習慣は付かない。子ど

もを巻き込んだ形で読書活動の推進を実施してもらいたい。 

【折戸教育部長】 

 先程もご説明しました読書活動推進計画の見直しを新年度させていただき、内容も提

示したうえで取り組みを進めたいと考えている。計画の基本的な内容については、学校

図書館だけではなく中央図書館と連携しながら読書活動の推進という考え方の計画をま

とめようとしている。ご提示の重点目標上、全世代という言葉は出ないのだが、読書活

動推進計画をまとめて進めていくためには大人世代も含めた取り組みになる。 

【山本教育長職務代理者】 

 自分自身が本を読まなくなったと実感している。私らの世代にも本を読むような機会

を与え、全世代を通した読書活動を目標にしてほしい。 

【山越教育長】 

生涯学習の目標に世代を限定するのは違和感がある。山本委員の言うように世代や年

代を目標の中に限定しない方がよい。具体的な取組の中には子どもに対する取り組みや

電子図書館もある。電子図書館については、障害を持った人や図書館には行けない人が

２４時間アクセス出来るようになる。生涯学習という観点から、子どもに限定しない形

で修正してほしい。 

【絈野委員】 

スポーツ・文化の目標５「かほく市総合体育館（仮称）の整備」だが、整備面は教育委

員会に関係するのか。 

【折戸教育部長】 

 事務所管としては、スポーツ文化課で担当している。 

【山越教育長】 

学校でいう配置計画等は教育委員会の権限だが、建設にあたっての計画等は首長部局

となる。 

【絈野委員】 

つまり、建設後のことは教育委員会という考えでよいか。 

【山越教育長】 

おっしゃる通り。 

【山本教育長職務代理】 

学校教育の前回目標に「視力低下の防止」と具体的な目標が示されたが、今回の目標

には「健康増進、体力・運動能力の向上」とされている。ひと昔前から河北郡市は視力と

肥満が学校保健で問題になっていた。肥満については解消されつつあるが、視力につい
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てかほく市は特に低下している。視力や肥満をどのように健康増進に取り込まれていく

のか、また、健康増進の中身について聞きたい。 

【北川学校教育課長】 

 先日の校長会には視力も含めた健康増進に取り組んでいく旨の指示をさせていただい

た。次年度に向けて教育センターを中心に特別研修として新たに健康・体力向上研修を

考えている。その際に、視力低下・体力低下に注視した教職員研修を含めて重点的に取

り組んでいくこととしている。 

【山本教育長職務代理】 

一言で健康増進と言っても色んなものがあるので、単年度毎にターゲットを絞り成果

を上げていかないと、次年度以降も色んなものに手を付けて成果が上がらないではなん

にもならない。今年の健康増進はコレ！と絞って目標を焦点化すべき。その焦点化した

ものを中心に健康増進に取り組んでほしい。 

【山越教育長】 

 学校教育研究会の健康部会でも視力低下について取り組んでいくことを聞いている。

より具体性を持った目標に変えていくと前回教育委員会でも協議しているので、健康増

進から視力という単語を入れて目標を修正することとする。 

【山越教育長】 

一部修正がありますが、議案第１号 令和４年度かほく市教育目標については原案可決

としたいと思います。よろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

 それでは議案第１号については、原案可決とされました。 

【山越教育長】 

次に、議案第２号 かほく市立学校教職員多忙化改善取組方針について、事務局から説

明願います。 

【北川学校教育課長】 

（かほく市立学校教職員多忙化改善取組方針について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。これまで４年間の取組をグラフで表してあるが、少しずつでは

あるが成果は出ている。しかし、４年前に設定した月８０時間超ゼロという目標は達成

できていない。教員一人当たりの時間外勤務時間の平均については減少してきていると

思う。ただ、月８０時間超ゼロが未達成ということで平準化の取組ができなかった。次

の新たな目標を定めなければならない。令和４年度中において、月８０時間を超える教

職員ゼロを上半期中に実現し、文部科学省が定める 1 か月４５時間、１年間３６０時間

の法令上限以内に全教職員が行うこととする。 

定時退校日については、月１回からスタートし、昨年は月２回以上を設定したが、令

和４年度は毎週水曜日を定時退校日と設定した。中学校ではノー部活動デーと一緒に実

施していくこととなる。以上の方針について質疑やご意見がありましたらお願いいたし

ます。 

【山本教育長職務代理】 

 定時退校日の設定について、原則水曜日を定時退校日とするとのことだが、水曜日は



7 

河北郡市の行事等が入ってくるはず。そんな中で定時退校が出来るのか不安がある。さ

らに、教職員は放課後を会議等の時間に活用し定時に退校すると設定されているが、児

童生徒を下校させてから退校するまで３０分程度しかない中で会議するのは不可能に近

いことから、水曜日は何もしないですぐに退校させた方が良いのではないか。 

【荒山管理担当専門員】 

 今まで６限に出来なかった授業を入れたりしていたが、標準で週当たり２９時間であ

るためそもそも６限を入れるということが疑問であり、令和３年度からは水曜日を５限

で終えることで取り組んでおり、時間を活用して会議等を行う設定にしている。 

【山本教育長職務代理】 

 了解しました。 

【山越教育長】 

 その他質疑等なければ、議案第２号については、原案のとおり承認でよろしいでしょ

うか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

 それでは議案第２号については、原案可決とされました。 

 

 

協議・報告事項 

(1) 令和４年第１回議会定例会提出議案について 

  (2) 令和３年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費２月認定結果について 

  (3) 第４回かほく市民交流スポレクサーキット大会について 

  (4) イオンモールかほく連携事業昔遊び体験について 

  (5) 管理担当専門員・指導主事・教育センター所長からの報告について 

 

【山越教育長】 

次に、協議・報告事項に移ります。協議報告事項（１）について説明していただき質疑

等終了後に休憩に入ります。事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】【新田生涯学習課長】【山田スポーツ文化課長】 

（令和４年度当初予算（案）の概要について説明）＊新規及び変更事業のみ 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理】 

 メスキルヒ市との交流について、２年間交流がないと学校でもそのような国際交流が

あるのかと記憶が薄れていく。交流に対する温度が下がってこないかと危惧する。逆に

メスキルヒ市の方でも温度が下がっているのではないかと心配している。 

【新田生涯学習課長】 

確かに中抜けすると、生徒も卒業し、また、先生も異動でいなくなるといった心配は

あるが、メスキルヒ市の方では姉妹都市の担当の先生はずっと変わらないままであり、

固定で指定の学校に在籍されている。２年間交流はないが在校生に伝えてもらっており、

また、Ｅメールプログラムで直接話しをしていくことによってメスキルヒ市という姉妹
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都市があるということを伝えていければ繋がっていけると思っている。 

【山本教育長職務代理】 

 折角、続いてきている交流がこれだけ離れてしまうと途絶えてしまわないか心配して

いるが、Ｅメール交流等で繋ぎとして続けていってほしい。令和４年度も交流に対して

厳しい状況かと思うが、生徒たちはもちろんのこと、教員自体も分からない状況を作ら

ないよう、教員に対しても姉妹都市について知らしめる手立てを考えてほしい。 

【山越教育長】 

国際交流は姉妹都市交流だけではなく、また、姉妹都市交流は中学生の交流だけでは

ない。 

【新田生涯学習課長】 

 わかりました。 

【絈野委員】 

 電子図書館システムについて、まだ構想の段階かと思うが、ジャンルまたはターゲッ

トにする電子図書は考えているか。 

【新田生涯学習課長】 

 現在は図書館流通センターから図書を購入しており、電子図書についても図書館流通

センターと協議をさせていただいており、正直、選定には時間が掛かっている。理由と

してパッケージで購入するのではなく、何千タイトルの中から絞り込んでいかなければ

ならないことから現時点では決まっていない。 

【絈野委員】 

例えば、子育ての母親で手が離せないでいたら絵本みたいなものが電子図書であれば

助かるでしょうし、また、高齢者の方だと電子図書となると扱いにくいと思うがそのあ

たりはどうなのか。 

【新田生涯学習課長】 

 図書館利用者協議会の中での話しですと、高齢者でも紙ベースよりも電子の方が便利

だと利用されている方が多いと聞く。 

【絈野委員】 

 導入している市町は、野々市市と輪島市と聞いている。 

【新田生涯学習課長】 

 あとは、金沢市の玉川図書館になる。 

【絈野委員】 

 導入市町からのアドバイスはあるのか。 

【新田生涯学習課長】 

 スタートから千タイトルはないと利用が少ないとは聞いている。 

【山越教育長】 

それでは、次の補正予算の概要について説明していただき、その後休憩とします。 

【北川学校教育課長】【新田生涯学習課長】【山田スポーツ文化課長】 

（補正予算の概要について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 
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【山越教育長】 

 ここで休憩をとります。再開は１６時２５分とします。 

 

【山越教育長】 

 それでは再開します。引き続き事務局から説明願います。 

【山田スポーツ文化課長】 

（市体育施設条例の一部を改正する条例について説明） 

（公の施設の指定管理者の指定について（体育施設分）説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【絈野委員】 

 学校施設の管理にするだけで予算は違ってくるのか。 

【山田スポーツ文化課長】 

 スポーツ施設としての改修する補助金がないので予算は大幅に変わってくる。 

【山越教育長】 

 手続き上、有利な方に移行していくということになります。 

【山越教育長】 

次に、協議報告事項（２）から（４）までを説明していただきその後質疑を受けます。

事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】【山田スポーツ文化課長】 

（令和３年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費２月認定結果について説明） 

（第４回かほく市民交流スポレクサーキット大会について説明） 

（イオンモールかほく連携事業昔遊び体験について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 

【山越教育長】 

次に、協議報告事項（５）について、管理担当専門員・指導主事・教育センター所長か

らの報告をお願いします。 

【荒山管理担当専門員】 

  （平成２６年度～令和３年度かほく市共通アンケート経年比較から（後期）を説明） 

  （令和３年度教職員に関する報告を説明） 

【中島指導主事】 

  （後期学校訪問のまとめを説明） 

  （学力調査結果について説明） 

【山本教育センター所長】 

  （教職員研修について説明） 

  （幼小連携の取組について説明） 

  （読書活動の推進について説明） 

  （不登校児童生徒の状況等について説明） 
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【山越教育長】 

報告が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【長柄委員】 

 幼小連携の取組について、地区毎で取り組んでいるのか、または、地区関係なく交わ

って取り組んでいるのか。 

【山本教育センター所長】 

 連携協議会については、全ての関係校またはこども園に集まってもらい情報共有をし

ているが、その中で具体的には高松小学校と校区にあるこども園がグループになってど

のような子どもにしたいかを協議し、計画を作成し取り組んでもらっている。 

【山本教育長職務代理】 

 前月、後期の共通アンケートを見て気がついたことだが、児童・保護者共に宇ノ気小

学校が「その他」の項目に回答しているのが非常に多いと感じたが、この「その他」の中

身とかは分かりますか。 

【荒山管理担当専門員】 

 確認はしていない。回答を４段階にして求めてはいるが、５段階に共通していない部

分であるが、分からないという回答も含めての「その他」を設けており多くなったので

ないかと思う。 

【山本教育長職務代理】 

 アンケートに対してや学校に対しての批判的な回答が「その他」に含まれているのか、

また、異常に宇ノ気小学校が「その他」に回答する割合が多かったので気になった。 

【荒山管理担当専門員】 

 共通アンケートに併せて学校評価も行っている。その中には言葉として表れている。

学校だよりにも色々な意見が掲載されていた。 

【山本教育長職務代理】 

 後期学校訪問の結果について、金津小学校の学校経営が１００％の達成状況となって

おり非常に驚いている。金沢教育事務所がこの１００％の達成状況に対してコメントは

あったか。 

【中島指導主事】 

 細かく色々な観点から見ていただいてそれぞれに大変質が高く素晴らしいという意見

はあった。 

【山本教育長職務代理】 

 なかなか１００％をもらえることはないので、他の学校にも指導、助言ができる部分

があれば広げていってほしいと思う。 

 

 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課長】【新田生涯学習課長】【山田スポーツ文化課長】 

（３月の行事予定について説明） 
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【山越教育長】 

その他の説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見ありませんか。 

（質疑・意見なし） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、３月２４日（木）午後３時００分からで決定） 

 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和４年第２回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後５時０５分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 

 

 

署名委員    絈 野 武 利 


